
 COMMISSION SENTIERS
COMPTE-RENDU 13 MAI 2022

Présents : Jérôme Rumeau, M. Montenon, Céline Bonnel, Alain Trey, Henri Desplan, Chantal 
Ayouaz, Frédérique Wrédé, Jean Michel Desplan et Sophia Desplan-Wrédé.

Monsieur Le Maire Alban Dubois est volontairement absent conformément à son souhait de laisser 
à chaque commission citoyenne son autonomie.

Jean Michel Desplan qui dirige cette Commission indique que MM. Francis Renault, Philippe 
Zaniéri, Bruno Chanfreau, Vincent Déqué, Sylvain Camus, Cynthia Castéran et d'autres n'ont pas pu
participer à cette réunion car ne pouvant pas être libres à cette date. D'autres réunions auront lieu, ils
seront tenus informés et pourront participer, nos l'espérons.

I ) Présentation des sentiers balisés de la Commune : 

En 2014, la précédente municipalité avait décidé de baliser certains sentiers de la Commune afin de 
proposer des randonnées familiales aux personnes souhaitant découvrir la Commune. Un fascicule 
regroupant ces randonnées avait été édité et distribué à l'Auberge et dans les gîtes Mellois.

Sentier n°1 : Melles – Mémorial de l'Ours en boucle



Sentier n°2 :
A partir du sentier n°1, depuis le mémorial de l'ours. Une boucle par le Camp 
d'Arnaout (pas trop facile) avec possibilité d'un sentier 2 bis.

Sentier n°3 : relais TV en boucle avec possibilité de cumuler avec N°1

Sentier n°4 : Baridère

Actuellement, ce sentier balisé s'arrête à la passerelle du Baquè, sans possibilité de faire une boucle.
Il serait intéressant de rallonger ce sentier depuis que la passerelle a été refaite et de proposer une 
boucle.



Sentier n°5 : Mines de Pala Bidaou

Randonnée plus sportive mais présentant un intérêt historique.

II) Projet de chemin balisé : le vieux chemin d'Artigascou

L'actuelle municipalité, en collaboration avec la Communauté de Communes, a pour projet de 
baliser un sentier qui retrouve l'ancien tracé du chemin montant historiquement au Col d'Artigascou.
En violet sur la carte, la route étant en orange.



III) Circuits VTT

Projets de création de circuits VTT en collaboration avec un club du Mourtis, les WOOD RIDERS

Plusieurs circuits ont été proposés par l'association WOOD RIDERS afin d'être aménagés en 
circuits VTT en contrepartie d'un entretien de ces sentiers par cette association.

Intérêt : relier Le Mourtis à Melles et surtout à l'Auberge

Un circuit sportif par Sesquert, pratiqué seulement en période hors chasse (en orange sur la carte). 
Deux circuits famille : par la piste venant du Col d'Artigascou et une autre menant au mémorial de 
l'ours. 
Le circuit en vert sur la carte, suivant le vieux chemin, est abandonné.



IV)  Sentiers non balisés :

D'autres sentiers qui ont été nettoyés lors de journées citoyennes pourraient également faire partie 
de sentiers qui pourraient être balisés. Ex ; relier les deux ponts de Labach en faisant une boucle. Il 
faut entretenir ces sentiers si on les balise.

Présentation des projets proposés avant la réunion par MM. Francis Renault et Philippe Zaniéri. Les
mêmes sentiers ou d'autres et le chemin menant à Aouéran.

V) Projets de la Commission Citoyenne :

Les personnes présentes lors de la réunion relèvent l'importance de se consacrer en priorité sur les 
sentiers déjà balisés, du moins en ce qui concerne le travail de la Commission. Celle-ci note 
l'importance des sentiers pouvant avoir un attrait touristique pour les familles en vacance à Melles.
L'entretien de ces 5 sentiers représente déjà une charge de travail importante pour la commission.

Le sentier proposé à la Communauté de Communes menant au Col d'Artigascou pourrait être 
complété par une boucle en redescendant par le chemin des Goutès ou par le chemin de Saoudètch 
du bas (à partir de la petite cabane forestière). Problème on ne retombe pas à Melles.



La commission note le problème de coexistence entre les randonneurs et les pratiquants de VTT, 
notamment sur la fin du sentier n°4 (Baridère). Pour des raisons de sécurité, il est dangereux 
d'envoyer volontairement des randonneurs « famille » sur le même sentier que des  vététistes lancés 
dans la descente.

A l'unanimité, les membres présents se proposent d'essayer de trouver une alternative en allant sur 
place, et voir un autre circuit évitant la concurrence avec les randonneurs et les cyclistes et qui 
pourrait être quand même une boucle intéressante pour les randonneurs.

Les membres présents décident de se quitter en prévoyant de se retrouver en vue d'aller sur place à 
Baridère, avec du matériel, afin de définir une boucle pour le sentier n°4.

Plusieurs dates sont envisageables mais il existe toujours le problème de trouver une date qui 
conviendrait à la majorité. Une solution est trouvée, utiliser une application proposant plusieurs 
dates à choisir que vous recevrez prochainement.

Une prochaine réunion sera également proposée sur le même modèle, si possible après la journée 
citoyenne à Baridère, afin de faire un nouveau point de la situation.

Fin de réunion et à bientôt à tous les amoureux de Melles et de ses nombreux sentiers...

Un grand merci à tous les participants.


